

Syndicat national Pénitentiaire des Surveillant(e)s - C.E.A.

Soutien aux personnels de la Maison Centrale d'Arles 🗘

Le vendredi 3 janvier 2025, la Maison Centrale d'Arles a été le théâtre d'une prise d'otages qui aurait dû être évité, révélant des failles graves dans la gestion des détenus à risque. Effectivement, vers 10h50, un détenu connu pour ses troubles psychiatriques a retenu quatre membres du personnel médical et un surveillant en otage dans l'Unité Sanitaire, armé d'une arme de fabrication artisanale.

Son objectif : exiger un transfert vers un autre établissement.

Il aura fallu l'intervention immédiate des Équipes Locales de Sécurité Pénitentiaire (ELSP) pour sécuriser les lieux, puis celle des Équipes Régionales d'Intervention et de Sécurité (ERIS) et du RAID, qui ont négocié pendant plus d'une heure pour obtenir la libération de tous les otages.

Malheureusement, cette prise d'otages laissera des séquelles profondes et durables pour tous les personnels impliqués.

Le SPS-CEA tient à saluer le courage et le professionnalisme des agents pénitentiaires et des forces d'intervention qui ont permis de résoudre cette crise.

Notre organisation syndicale dénonce avec colère l'absence de mesures adaptées pour gérer ce détenu souffrant de troubles psychiatriques graves. Ce détenu, déjà connu pour sa dangerosité, n'aurait jamais dû se retrouver dans une telle configuration, d'autant plus qu'il avait menacé à plusieurs reprises d'obtenir un transfert coûte que coûte.

Le SPS-CEA demande au nouveau Garde des Sceaux (GDS) la mise en place immédiate de plus de places en UHSA pour accueillir les détenus souffrant de troubles psychiatriques, afin de garantir la sécurité des personnels pénitentiaires et médicaux. Résultat, par manque de places dans ses secteurs (UHSA) ce forcené sera désormais géré dans une maison d'arrêt en raison de son nouveau statut de prévenu condamné, une incohérence difficile à accepter.

Le SPS exprime sa plus profonde solidarité envers les personnels pris en otage fortement choqués qui ont su faire preuve d'un grand sang froid et d'un courage exceptionnel devant une situation critique. Nous leur souhaitons un prompt rétablissement psychologique.

SPS-CEA - VOTRE SYNDICAT, VOTRE FORCE

Le 04/01/2025, le Bureau Central National

Site Internet: http://www.sps-penitentiaire.fr/ E-Mail: secretariat-sps-cea@hotmail.fr